

---

ICANN75 | Reunión General Anual – Actualización de la IANA y los CSC para los ccTLD  
Martes, 20 de septiembre de 2022 – 15:00 a 16:00 KUL

KIM CARLSON:

Comenzamos a grabar. Hola y bienvenidos a la actualización de IANA y CSC de ICANN. Con Claudia seremos los coordinadores de participación remota de la sesión. La sesión se está grabando y se rige por los estándares de comportamiento esperado de la ICANN. Durante la sesión, las preguntas o comentarios presentados en el chat se leerán si se ponen en la forma correcta tal como se indica. Si desean hablar durante la sesión levanten su mano en Zoom. Todos los participantes remotos o en persona harán cola en Zoom. Cuando se les indique, habilitarán el micrófono en Zoom y los que tienen micrófono físico lo pueden hacer desde su escritorio.

Indiquen su nombre para los registros y hablen a un ritmo razonable. Los participantes en persona pueden tomar el auricular para escuchar la interpretación. Los virtuales pueden acceder a la interpretación mediante la herramienta de Zoom. Con ello le paso la palabra al presidente, Brett Carr.

---

***Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.***

---

BRETT CARR:

Muchas gracias. Buenos días a todos. Soy Brett Carr. Soy vicepresidente del CSC y desde el 1 de octubre seré presidente. Tengo dos presentaciones para hacer. Una por mí mismo, la revisión, y la otra una presentación de Lise, de PTI. Creo que podemos comenzar.

Es la revisión de septiembre del CSC 2022. Vamos a ver la siguiente diapositiva. Para aquellos que no conocen, el Comité Permanente de Clientes es parte de la transición de la IANA en el monitoreo y también el enlace para la comunidad de nombres y PTI. La misión consiste en verificar la continuidad del desempeño satisfactorio de la función de nombres de la IANA desde el punto de vista de los nombres de los clientes. Lo hacemos monitoreando mensualmente las operaciones.

Aquí lo vemos en gráfico, las relaciones de las que les vengo hablando. Hay un contrato entre ICANN y la PTI para brindar servicios y CSC monitorea los servicios. Después se verifica mayor profundidad para verificar su función. Los miembros el 1 de octubre de 2022 en un par de semanas van a ser todos miembros de gTLD designados por el grupo de partes interesadas de registros. Dmitry Burkov y Rick Wilhelm, dos miembros del ccTLD designados por ccNSO. Yo personalmente y Frederico Neves. Cuatro enlaces designados por sus respectivas organizaciones, Holly Raiche de ALAC, Milto Mueller de GNSO,

---

Gloria Atwine Katuuku del GAC y Ken Renard del RSSAC. Luego tenemos un enlace de PTI, Amy Creamer.

El CSC tiene una carta y como parte de ella tenemos una revisión de efectividad cada tres años, que acaba de darse. El informe inicial ya está para comentario público. Se indica que el CSC ha trabajado de manera efectiva de acuerdo a la carta funcional. Se relaciona con la dedicación de los miembros de CSC. Hay mucho trabajo para llegar a cabo la mención. Estoy orgulloso como el resto del CSC. Hay un par de puntos que resolver que se harán de manera bastante sencilla.

Continúa su relación con PTI. Hay algunos temas adicionales que surgieron de la revisión. Uno que no se debería expandir el CSC. Hay una revisión de la función de la IANA que puede ser apropiada para verificar que no hay nadie responsable de la gestión y el inicio de dicha revisión de los SLA. Esto está abierto para comentarios en este momento. Disculpas. Le damos la bienvenida desde el punto de vista de ccNSO. Hay algunos puntos sobre si CSC debería periódicamente revisar los SLA o tendríamos que implementar un proceso totalmente distinto. Nuevamente, era lo que les comentaba. La revisión probablemente sea apropiada. No está totalmente claro si hay que hacerlo en este momento. Agradeceríamos sus opiniones. Una más, por favor.

---

Como les decía, trabajamos con el SLA porque es la parte más importante. Actualmente hay 64 métricas individuales dentro de siete grupos distintos. Cosas como verificaciones técnicas, tiempo de procesamiento para la creación de gTLD y demás. Los SLA están directamente relacionados con el contrato de la función de nombres de la IANA entre la ICANN y PTI y son parte de la transición de la IANA desde hace algunos años. Están en el sitio de PTI los contratos de nivel de servicio o SLA. Esto es una instantánea de los mismos.

PTI publicó un informe mensual con mediciones basadas en porcentajes de desempeño resumidos. El informe se pone a disponibilidad de CSC mensualmente antes de la llamada mensual para que los miembros revisen los resultados y cualquier anomalía en porcentaje con PTI. Hay raras ocasiones en las que hay un desvío grande. En base a nuestro informe tenemos un informe propio con tres calificaciones diversas. Excelente, que todas las métricas son del 100%. Satisfactorio, que quiere decir que algunas de las métricas no fueron logradas o hay que mejorarlas o se pasaron por alto algunas cosas.

Tenemos excelente la mayor parte del tiempo. Algunos satisfactorios. Siempre con las razones explicadas. Nunca tuvimos una calificación de “Necesita mejoras”, que es la última. Se espera una explicación de incumplimiento de SLA para que lo entienda CSC, tal como es el caso siempre.

---

La tabla muestra los resultados de las SLA en los últimos años. Verán los últimos tres años, 2020, 2021, 2022, casi todos los meses tienen un 100%. Pareciera que el trabajo es muy sencillo. Podrán ver los porcentajes de 98.5%, 98.4%. Quiere decir que una SLA se pasó por alto. PTI explica con facilidad la razón de ello. Siguiendo, por favor.

Ha habido algunos pequeños cambios en los SLA en los últimos años. Una cosa que hizo CSC hace unos años es notar que para modificarlos había que cambiar los contratos de nombres. Eso es un proceso burocrático muy alargado y no queremos cambiarlos constantemente. Hicimos algunas modificaciones que nos permiten hacer los cambios fuera del contrato. Es un proceso de modificación del contrato de la función de nombres de la IANA. Se está en este momento en el procedimiento de modificación de dicho proceso.

Los procesos tomaron vigencia en marzo de 2019. Hay tres grupos de cambios, tres verificaciones técnicas en base a la reevaluación. Hay algunos SLA nuevos para los IDN, para las tablas de generación de LGR. También creación y transferencia de ccTLD. Siguiendo, por favor. Siguiendo.

La carta fundacional de CSC prohíbe que se involucren directamente con las quejas de los clientes individuales. Nuestro rol se limita a monitorear en general todo el sistema de gestión

---

de quejas de PTI, identificando temas sistémicos como parte de los reclamos que tienen que evaluar los reclamos individuales de los clientes. Esta fuera de nuestro mandato.

Tenemos la acción de remediación o RAP, que se invoca si el CSC determina que existe un inconveniente en el desempeño o cumplimiento. Si vemos en la página de CSC hay una explicación y un enlace al proceso de reclamo de la IANA existente. PTI tiene un proceso de reclamo que incluye la posibilidad del cliente de escalar el tema si no se resuelve a su satisfacción. Luego todas las escalaciones de los reclamos se llevan a la atención del CSC.

No lo hicimos pero si identificáramos que hay un problema sistémico constante subyacente iniciaríamos el procedimiento de acción de remediación o RAP. PTI está obligada a elaborar y a hacer el seguimiento de un plan de acción de remediación. En caso de que no lo hiciera, puede resultar en un procedimiento de escalamiento de tres niveles. Primero la junta de PTI, luego el CEO de ICANN y luego la junta de ICANN.

Si todo eso falla, en resolver el problema, lo pasaríamos a los consejos de ccNSO y GNSO para ver si pueden encontrar una solución. Estos procedimientos se aprobaron en marzo de 2018 con algunos cambios realizados y aprobados en enero de 2019. A la fecha, nunca se inició un procedimiento de acción de remediación. Se sugirió ayer que podíamos hacer un ejercicio

---

porque nunca seguimos el procedimiento. Hacer un procedimiento de práctica del mismo probablemente sea una buena idea. Siguiendo.

Hay diversos enlaces de los temas que he hablado en esta presentación en la última diapositiva. Si así lo desean, pueden buscar la información en ellos y hacer preguntas o comentarios, hablarme a mí o enviarme un correo electrónico. Estoy dispuesto a ayudar. Quizá era la última diapositiva. Si alguien tiene alguna pregunta, la podemos responder ahora también. Dicen que el silencio es oro. Muchas gracias. Le voy a pasar la palabra a Lise para la presentación de PTI.

LISE FUHR:

Gracias. Parece que has hecho un excelente trabajo porque no hay preguntas. Tengo también algunas diapositivas. Como ustedes saben, esta es mi última presentación para la ccNSO como presidente de la junta de la PTI. Espero hacer otras presentaciones en el futuro pero todavía sigo en mi cargo hasta el final de esta reunión de la ICANN y tenemos muy buena gente que va a tomar este cargo. Quiero aprovechar esta oportunidad para presentarles mi último arte que es un poco feminista.

Vemos aquí esta ciudad, [Skagen], que está en la parte norte de Dinamarca. Allí hay unas imágenes realmente preciosas pero la mayor parte están hechas por hombres. Les voy a mostrar

---

algunas pinturas realizadas por mujeres. Lo que es especial sobre esto es que Anna Ancher, ese es el nombre de esta artista, nunca tuvo ninguna educación formal porque las mujeres no podían estudiar en las escuelas de arte en ese momento. Ella nació en 1859 y murió en 1935. Lo interesante es que fue una de las pintoras más modernas. Era pesimista en sus pinturas. Pintaba sus alrededores más inmediatos.

No voy a hablar mucho más de arte. He mencionado esta breve historia pero van a ver que lo que le importaba a ella son los colores, no tanto el contenido. Hay algunas situaciones extremas que pintó, también lo van a ver. Creo que el color es precioso. Algunos de esos colores son muy dramáticos también. Me gustan mucho sus pinturas y quería compartirlas con ustedes. Con esto ahora sí vamos a la siguiente diapositiva y llegamos al contenido de esta sesión.

Quiero hablarles un poco sobre la nueva composición de la junta que está aquí hoy. Quisiera mencionar también el taller de estrategia que tuvimos en julio. Luego, los cambios sugeridos que vamos a plantear ante la junta y ante todos ustedes a partir de este taller de estrategia. Por último, mencionar el plan operativo y presupuesto para el año fiscal 2024 en su versión preliminar.

---

Tenemos una nueva composición de la junta porque yo me voy a retirar y esto deja espacio para Tobias Sattler, que no es un recién llegado. Él está desde hace 15 años en esta industria. Seguramente muchos de ustedes lo conocen. Trabaja para United Domains. Ha sido el vicepresidente del grupo de partes interesadas de registro y también ha estado en el NomCom. Espero que le den la bienvenida del mismo modo que me la dieron a mí y también a James. Espero ir siguiendo el trabajo de la PTI con esta nueva composición. Lo único que me pone triste es que ahora solamente hay hombres en la junta. Va a ser una junta directiva de cinco hombres. El género es el mismo. En el futuro espero que haya más mujeres pero agradezco las buenas habilidades de Tobias. Esto no lo digo para insinuar que su candidatura valga menos. Pido disculpas por eso. Es solo que son todos hombres.

En julio tuvimos un taller. Hemos hecho varios talleres a lo largo de los años. Normalmente lo hacíamos en enero pero debido al COVID tuvimos algunos online durante un par de años. Creo que son menos eficientes que cuando nos reunimos. Por eso estuvimos muy contentos de reunirnos en julio. Conversamos sobre varios asuntos. Uno fue la gobernanza donde dijimos que tenemos que garantizar cómo institucionalizar la contratación de personas internacionales, que podamos contratar dentro y

---

fuera de Estados Unidos, y que no tengamos que pensar en la nacionalidad de los empleados de la PTI.

Hicimos una revisión anual de nuestro plan estratégico. Analizamos los riesgos emergentes y las tendencias en tecnología. También consideramos el alineamiento de la ICANN con el plan operativo y presupuesto de la PTI y también el ciclo de planeamiento. Voy a volver a esto en un momento. La confianza es una de estas áreas en el plan estratégico y allí revisamos el plan de relacionamiento y la estrategia de comunicaciones. Para nosotros es muy importante dar servicio no solamente a la comunidad de nombres sino también a la comunidad de protocolos y de números. Nos reunimos naturalmente en las reuniones de la ICANN pero cómo nos contactamos con los demás. Kim y el equipo están haciendo un excelente trabajo pero la junta de la PTI quizá también debería ser parte de este esfuerzo.

Todavía estamos trabajando en este plan de relacionamiento y difusión. Es algo que siempre se debe mantener vivo y debe ser un plan ágil. También por supuesto debido al COVID que aparece cada tanto. Estamos evaluando cómo hacer difusión en un momento en el que no se puede uno reunir en persona.

La excelencia operativa también fue una de nuestras metas en el plan estratégico. Hemos conversado sobre el personal de la

---

IANA. No porque haya problemas con el personal sino cómo garantizamos que tenemos un equipo de PTI resiliente. Si alguien se va, no es un problema. Si tres personas se retiran al mismo tiempo, puede ser un problema. Por eso debemos tener las personas correctas en caso de que alguien se enferme o se retire. Eso puede suceder a un equipo que no es muy grande, con una organización pequeña entonces, ¿cómo tenemos planes de sucesión de los distintos empleados? Siguiendo la siguiente diapositiva, por favor.

Nosotros entonces sugerimos que en los próximos meses consideremos alinear el ciclo de plan estratégico de la PTI con el ciclo de plan estratégico de la ICANN, que es un ciclo de cuatro años alineado con uno de cinco años. Hemos hablado de esto antes. Pronto vamos a tener algunas sugerencias que le vamos a enviar a la comunidad. Esto está siendo conversado con la junta directiva de la ICANN y espero que pronto también sean consultados. Para mí es algo fácil y no debería ser polémico de ninguna manera.

También debemos considerar los plazos del plan operativo y presupuesto porque comienza muy temprano. Debemos planificar de cara al futuro porque los presupuestos son difíciles de hacer de todos modos pero hacerlos nueve meses antes de que comience el año fiscal es un periodo muy largo. Recomendaría entonces que esto se considere. Esta también es

---

una recomendación a la junta pero dado que me voy a retirar alguien deberá ocuparse de esto.

La última parte, creo que es importante que fortalezcamos la resiliencia futura del equipo de la PTI y de la IANA. Estamos agregando más personal, poder poner en operación de qué manera se avanzará si la gente se retira. Esta es la última diapositiva. Muy bien. Había una más, perdón.

Luego, el plan operativo y presupuesto para el año fiscal 2022 en su versión preliminar ha sido puesto a consulta con un plazo del 31 de octubre. Los supuestos son que los objetivos estratégicos no han cambiado. Tenemos un alto nivel de satisfacción de cliente, como nos ha contado Brett. El equipo cumple con los SLA pero debemos continuar mejorando. Aún hay cambios que se deben hacer. Son cambios incrementales. No son cambios importantes, a pesar de que nosotros creamos que todavía hay cierta incertidumbre debido al COVID. Estamos planeando que haya viajes y reuniones presenciales, otras actividades de relacionamiento que seguramente se van a retomar pronto.

Deben ustedes saber que algunos de los proyectos que la comunidad está sugiriendo que la PTI haga no han sido aprobados por la junta de la ICANN, por eso no están incluidos en este presupuesto. Todo eso está en el material que sigue al

---

presupuesto pero queremos que sepan que esto se puede prever como contingencia para los proyectos que no están previstos.

Hay un leve incremento en el costo pero al considerar el aumento de los salarios y de los viajes, etc. creo que es absolutamente justificado y diría incluso que es un poco bajo pero, de todos modos, consideramos que es un presupuesto prudente. Creo que esta era mi última diapositiva. Les agradezco por escuchar. Ahora vamos a ver si hay alguna pregunta. Sé que es un día largo. Muy bien. Ahora entonces le doy la palabra a Marilia.

MARILIA HIRANO:

Gracias, Lise. Yo no tengo arte para continuar con eso pero agradecemos la presentación de Lise y su arte. Hola a todos. Mi nombre es Marilia Hirano. Soy la directora de los programas estratégicos de la IANA. Voy a entrar un poco más en detalle sobre lo que ha compartido Lise respecto de la estrategia y parte del trabajo que ha estado haciendo la IANA para cumplir con esos objetivos estratégicos. Vamos a la siguiente diapositiva, por favor. Les voy a dar una actualización sobre nuestras operaciones que Brett ya mencionó muy por encima. Luego el estatus de los proyectos estratégicos y las actualizaciones de relacionamiento comunitario. Luego, si hay preguntas al final las podemos hacer. Siguiendo diapositiva.

---

Simplemente aquí una idea del equipo. Esta es la composición del equipo de IANA. Amy Creamer está aquí delante. Es directora de operaciones. Si han estado en la sesión de RZM más temprano seguramente la habrán visto hacer su presentación. Kim por supuesto está aquí. Tenemos a George, que es parte del equipo de operaciones también. Si necesitan hablar con nosotros, estamos disponibles durante ICANN75. Siguiendo, por favor.

Un poco sobre operaciones luego de lo que comentó Brett sobre los SLA. Esto es entre junio y agosto. El promedio fue 99.47% en agosto y julio 100% y en junio 98.4. Por los números pueden tener una idea de que durante este periodo procesamos 1.056 solicitudes de zona raíz del DNS, 23 de [.INT]. Se llevó a cabo la ceremonia de la llave con las personas asistentes en persona en la Costa Oeste de los Estados Unidos. Siguiendo, por favor.

Muy bien. También se habla mucho de satisfacción del cliente. Quería mostrarles algunas cifras. Tenemos una encuesta postinteracción que celebramos una vez cerrada la solicitud. Verán que para los clientes de nombres de dominio el índice de respuesta es alto. El índice de satisfacción aún mejor. Para respaldar lo que decían Lise y Brett, que nuestros clientes están sumamente satisfechos.

---

Vamos a ver ahora el estado de proyectos desde las prioridades estratégicas. Para el año fiscal 2023 en nuestro plan como pueden ver en el comentario público, si participan para el año fiscal 24 tenemos un desglose del plan en cuatro partes principales. La primera es operaciones. En este momento tenemos programada la próxima ceremonia de la llamada y la implementación del marco de gestión de proyectos de la ICANN. Venimos trabajando diligentemente en eso con la organización de la ICANN. Tenemos a la espera para el año fiscal la implementación de la política de retiro del ccTLD. Eso depende de la aprobación de la junta de la ICANN, que está previsto para comenzar el segundo trimestre del año fiscal y la próxima ceremonia de la llave también están planificadas y también las mejoras de las instalaciones de gestión de la llave.

A nivel servicios técnicos, en este momento tenemos el sistema de gestión de la zona raíz rediseñado. Tenemos una sesión focalizada aquí en ICANN75 para lanzar el segundo trimestre del año fiscal 23. También tenemos en desarrollo el estudio de traspaso del algoritmo que va a finalizar en el cuarto trimestre. Está planificado para comenzar la mejora de las características de seguridad en el sistema de gestión de la zona raíz y también el rediseño del sitio de la IANA.

A nivel de excelencia operativa, Lise ya comentó un poco. Actualmente tenemos la encuesta de participación de clientes

---

anual y vamos a hablar luego, en un momento, sobre el tema. Tenemos también dos auditorías de seguridad de información, SOC-2. El informe de la auditoría se va a emitir el tercer trimestre y el SOC-3 en el cuarto trimestre. Están planificados la prueba del plan de contingencia y continuidad de la IANA que prevemos realizar en el segundo trimestre de este año fiscal y la evaluación externa de EFQM que comenzaría el cuarto trimestre. Es la evaluación de gestión de calidad.

Sobre gobernanza en este momento hemos comenzado la evolución de la estructura de apoyo de la junta de PTI. La evaluación de las necesidades de personal a largo plazo de la IANA, como decía Lise, y están planificados todavía los debates del acuerdo de asignación de IPR de la IANA y esto también se va a dar dentro de ITF. PTI, el plan estratégico de año fiscal 2025-2028, que va a comenzar más adelante en este año. Siguiendo.

En las prioridades operativas para el año fiscal 24 el plan que está ahora para comentario público. Las prioridades son por supuesto, además de seguir cumpliendo con los SLA y manteniendo el servicio a los clientes con satisfacción, queremos recuperar a los accionistas clave de recuperación para probar sus tarjetas y generar nuevos conjuntos de tarjetas. También establecer pruebas y programas de retiro periódicos y también los representantes de la comunidad confiados. Debemos irlos rotando con nuevos voluntarios.

---

En cuanto a excelencia, reevaluar las prácticas de auditoría de seguridad de la información para verificar que los nuevos sistemas y procesos estén dentro del alcance y que el marco actual siga siendo útil para el propósito para el que se lo previó y siga satisfaciendo las necesidades de la organización. A nivel servicios técnicos, por supuesto, seguir evolucionando e ir adaptando el sistema de gestión de la zona raíz para seguir brindando apoyo a mayores demandas de los clientes. En cuanto a la evolución y la aprobación de las políticas, que nuestro sistema pueda seguir cumpliendo con la implementación de dichas políticas.

En gobernanza seguiremos brindando conocimiento sobre el tema para el desarrollo de las políticas pertinentes tal como hoy y también las revisiones organizativas y específicas. Los detalles están en el plan, por supuesto. Si pueden o desean mirarlos va a estar disponible hasta el 31 de octubre. Sobre participación, como les decía vamos a comenzar la encuesta de participación de clientes. Si son operadores de ccTLD o si están en el consejo de la ccNSO están invitados a participar en esta encuesta. Estos son algunos recordatorios de que los resultados del año pasado para operadores de ccTLD y consejo de la ccNSO. Tenemos aquí los valores más bajos y los más altos. 3.5, 3.7. Siendo los más bajos siguen siendo buenos. El tres es una respuesta neutral. De estar totalmente de acuerdo a totalmente en desacuerdo como

---

valores previstos. No tenemos clientes insatisfechos con ninguna de estas declaraciones.

Abajo vemos el índice de participación del consejo de la ccNSO, el 38% es muy satisfactorio. Cuando recién lanzamos la encuesta teníamos menos del 15% de índice de respuesta por lo cual se ha incrementado en el último par de años, por lo cual les agradezco y espero que lo sigan haciendo. En cuanto a los operadores de ccTLD tenemos un 10% de participación por lo cual esperamos que este año podamos incrementar ese porcentaje. Siguiendo, por favor.

Un poco sobre las tendencias de la encuesta de 2021. Algunas cosas que vimos. Tenemos mitigaciones implementadas para que los riesgos no se materialicen. La primera, tecnología de resolución de DNS alternativa. PTI monitorea estrechamente con expertos, ICANN y la industria y también la comunidad.

Amenazas y mitigación de ciberseguridad. Como les decía, teníamos auditorías de seguridad de la información. Realizamos ejercicios de escritorio de continuidad de negocio y planes de recuperación de desastres. Tenemos un puesto vacante para un experto de seguridad de la información en PTI. Está dentro de la carrera de la ICANN. Inquietudes de privacidad de los datos es otra tendencia. Hacemos un seguimiento de las guías de la organización de la ICANN de privacidad de datos en estrecha

---

colaboración con el departamento jurídico. Siempre monitoreamos la normativa que se emite y realizamos conversaciones en esa área.

La última tendencia que monitoreamos. Tengo mucho entusiasmo de ver si hay algún cambio este año a medida que encaramos las actividades presenciales. El año pasado hubo una solicitud fuerte de seguir trabajando a nivel remoto. Un 50% de los encuestados querían que siguiéramos trabajando de manera remota. El 41% dijo híbrido, trabajar en persona y remoto. 17% querían volver a lo que era previamente a la pandemia con reuniones presenciales. Por supuesto, vamos a seguir permitiendo la participación remota a través de seminarios web y otras conferencias en las que participamos y estamos monitoreando la tendencia de manera estrecha para ver si hace falta hacer algún cambio en la estrategia de participación. Siguiendo, por favor.

Aquí tenemos un par de ejemplos de participación de las oportunidades que tenemos, las que compartimos y en las que participamos. La serie de capacitación de la ICANN para la región nórdica. Participamos en un webinar de LACRALO donde se habló de la IANA y la gobernanza postransición. Participamos también en el día de Internet 2022 donde se habló de las ceremonias de la firma de la llave.

---

Tenemos un seminario web de la ICANN para el año fiscal [2024]. Es el plan y presupuesto operativo de PTI. Esto se hizo en agosto, si recuerdo bien. Luego el seminario web también otro de la ICANN recientemente sobre mantener la salud de los dominios de alto nivel. Ahora estamos adentrándonos en ICANN75 en el RZMS. Tenemos más todavía. Siguiendo, por favor.

Eventos por venir en los que va a estar presente la IANA. Aparte de estar aquí estamos disponibles también para reuniones uno a uno con las operadoras de TLD si quieren comunicarse con nosotros. Pónganse en contacto y vamos a organizarlo. Tenemos ceremonia de firma de la llave trimestral en noviembre, que va a ser en la Costa Este de Estados Unidos. También el simposio del DNS de la ICANN. Vamos a tener un día de la comunidad de la IANA durante ese evento. Vamos a hablar de los sistemas actuales que estamos desarrollando y los traspasos. Si planifican venir, manténganse al día con las novedades.

Solicitud de participación de la comunidad en el comentario público. Tenemos un par además del presupuesto tal como les comentábamos. Tenemos los SLA de los RIR sobre DNS inverso que se abrió recientemente. La encuesta de participación anual de la IANA, van a ver una invitación que se va a anunciar. Después el proveedor va a mandar un enlace único para ustedes, individual a su correo electrónico. Después estamos buscando voluntarios para el equipo de diseño de traspaso del algoritmo y

---

en octubre vamos a brindar mayor información. Siguiendo. Eso es todo. Eso es lo que tenía. Si alguno tiene alguna pregunta, adelante. De lo contrario, le voy a pasar la palabra a Kim.

**ORADOR DESCONOCIDO:** Hablaba de la política de retiro de los ccTLD. Parece que ya ha hecho una propuesta para eso. En el sitio de la ICANN hay una propuesta como política propuesta. Cuál es el estado actual de esta política entonces.

**KIM DAVIES:** Gracias por la pregunta. Entiendo que antes de la adopción de la junta, posiblemente esta semana, la expectativa sería que se recomendará la implementación para la IANA. Estaríamos desarrollando la implementación en los meses por venir. Hay distintas funciones en el corto plazo sobre la operacionalización y también seguir un curso de acción. Muchas gracias entonces.

Ya que no hay ninguna pregunta más, gracias a todos y a Marilia, por darnos esta actualización de IANA en esta reunión. Quiero aprovechar esta oportunidad mientras estoy aquí para reconocer que con la conclusión del término de Lise en la junta de la PTI y también la finalización de Johan Liman en el Comité Permanente de Clientes reconocemos que es la primera vez que hay un cambio total en el organismo. Esto representa la

---

conclusión de la fase de implementación de lo que hasta ahora conocemos como la primera IANA de transición. Hubo mucho trabajo. Lise ha sido la presidenta de la PTI la mayor parte de este periodo. Liman ha sido presidente los últimos tres años antes de eso fue Byron Holland, quien presidía el CSC.

Quería reconocer que hemos escuchado durante la presentación de la CSC que tenemos una relación constructiva excelente con el CSC. Creo que no podría ser mejor. La junta de la PTI es muy colaborativa. Está muy bien establecida. Fijar las normas de ambas entidades, construirlas desde cero en el año [2016] hasta ahora ha requerido un esfuerzo de muchas personas pero, dado que ahora tenemos unos miembros nuevos, tanto en la junta como en el CSC creo que es una buena oportunidad para reconocer las contribuciones que Lise, *in absentia*, las contribuciones de Lars Johan y también los otros que han contribuido a este éxito. Quería que esto constara en actas. Agradecerles a Lise y a los demás por su contribución. Con esto creo que llegamos al final de la sesión. Si tienen alguna pregunta para el equipo de IANA vengan aquí. Encuéntrennos en alguna parte. De lo contrario, que tengan un excelente final de la reunión. Gracias.

**[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]**